

Liebe Mitglieder und Freunde,

Im April darf man nicht den Faden verlieren. Dieses Sprichwort war an den Wochenenden dieses Monats sehr präsent. Auf dem Weg der beiden Delegierten von Swiss Pétanque zum Kongress in Luxemburg dämpfte ein Schneesturm ihre gute Laune, aber sie kamen am Freitagabend doch noch gut an. Auch die erste Etappe der Swiss Pétanque Tour wurde bei Winterwetter gestartet, und schliesslich fand die 6. Coupe Suisse im Regen statt, was den reibungslosen Ablauf eines solchen Wettkampfes etwas störte.

Kongress der CEP Confédération Européenne de Pétanque

Die 24. Ausgabe des Europäischen Pétanque-Kongresses fand am Samstag, den 9. April 2022, im Boulodrome National in Luxemburg statt. Mit neuer Dynamik, nach zwei Jahren, die von Videokonferenzen geprägt waren, trafen sich 24 der 40 Nationen, um sich über das Budget, die Präsentation der nächsten Europameisterschaften, den Datenschutz und vor allem über Pétanque für Behinderte und unseren Nachwuchs auszutauschen. Jean-Denis Willemin, Präsident von Swiss Pétanque, stellte die neue Schweizer Lizenz vor, mit dem Ziel, eine gemeinsame europäische Datenbank zu schaffen, um den Transfer und die Kontrolle der Spieler zu vereinfachen. Die Wahl der neuen Vorstandsmitglieder war der Höhepunkt des Kongresses, der auch die Gelegenheit bot, das provenzalische Spiel rund um die Pétanque zu entdecken.

Zu erwähnen ist, dass Swiss Pétanque seit diesem Jahr durch seine Vizepräsidentin und Kommunikationsverantwortliche Barbara Pokorny für drei Jahre im Rechnungsprüfungsausschuss vertreten ist.

Erste Etappe Swiss Pétanque Tour SPT

Der Pétanque-Club La Fontaine in Fully ist der erste Wettkampfveranstalter des neuen Konzepts [Swiss Pétanque Tour](#). Diese wurde am Samstag, 2. und Sonntag, 3. April 2022 mit 27 Senioren-Triplettes, 52 Senioren-Doublettes und 9 Frauen-Doublettes eröffnet. Dieses erste Wochenende der Tour fand bei winterlichem Wetter statt. Einige Teilnehmer lachten sogar darüber und schlugen vor, Pétanque für die Olympischen Winterspiele vorzuschlagen! An dieser Stelle sei gesagt, dass Pétanque überall, von allen und bei jedem Wetter gespielt werden kann. Die ersten Sieger sind unter dem Link [Résultats](#) zu finden.

Finale Auf-/Abstiegsrunde Nationalliga

Die Saison 2021-2022 endete am 9. April 2022 in Yverdon mit den Auf-/Abstiegsfinalspielen. Es war die erste reguläre Saison nach zwei Saisons, von denen eine 2020 durch Covid unterbrochen wurde und die andere 2021, ebenfalls wegen der Pandemie, ausfiel.



Was die Ergebnisse angeht, so gewann in der Barrage Liga A/Liga B Le Verney und nahm den Platz von Sportive Française in der Liga A ein. In der Auf-/Abstiegsrunde Liga B/Regionalliga werden in der nächsten Saison drei statt der üblichen zwei Mannschaften in der Liga B spielen, da sich Le Lys zu Beginn der Saison 2021-2022 zurückziehen wird. In der ersten Runde rettete der Lion de Sierre seinen Platz in der B-Liga, indem er die SGAT (St. Gallen) besiegte, und Pully-Azzuri sicherte sich den Aufstieg in die B-Liga, indem er das Team Sport Pétanque Carouge besiegte. Ein Platz war noch zu vergeben und dieser ging an das Team Sport Pétanque Carouge, das in der Barrage die SGAT dominierte.

Insgesamt verlief die Saison 2021-2022 trotz Covid gut. Die aufgetretenen Probleme, die größtenteils unnötig waren, wurden gemäß dem Sportreglement der Vereinigung der Nationalen Ligen und den Richtlinien des CPP zufriedenstellend gelöst. Das Podium 2022 der Liga A setzt sich wie folgt zusammen: Schweizer Meister 2022, La Pétanque Genevoise; Vizemeister, Euroboules; 3. Meyrin Pétanque et Longue. Für die Liga B: Schweizer Meister, Bulle, direkt in die Liga A aufgestiegen. (Bulle hatte Le Verney am 20. März im Finale der Liga B geschlagen); Vizemeister, Le Verney; 3. ex-aequo, Clarens und Yverdon.

Weitere Informationen unter dem Link [Championnat Suisse des clubs](#).

Coupe Suisse

Bei teilweise strömendem Regen fand am Wochenende des 23. und 24. April 2022 der 6. Coupe Suisse auf dem Terrain von Yverdon-Les-Bains (das zu diesem Anlass seinen Namen zu Recht trug) statt. Der Wettbewerb wurde nach einigen überschwemmten Plätzen ein wenig durcheinander gebracht, aber insgesamt lief alles ziemlich gut. An dieser Post-Covid-Ausgabe nahmen 134 Seniorentriplette, 64 Frauentriplette, 45 Veteranentriplette, 10 Juniorentriplette und 5 Kadettenpipette teil, was insgesamt mehr als 700 Athleten ausmachte. Zu erwähnen ist, dass die Jugendlichen von Swiss Pétanque eingeladen wurden, mit einem Freund ihrer Wahl zu spielen, um ihren Sport zu fördern.

Alle lizenzierten Mitglieder können am grossen Fest des Schweizer Pétanque-Sports teilnehmen, ohne sich im Vorfeld qualifizieren zu müssen. In diesem Jahr und in den zwei schwierigen Jahren, die hinter uns liegen, wurde allen Teilnehmern die Anmeldung geschenkt, um ihnen für ihre Treue zu Swiss Pétanque zu danken.

Ausserdem nutzten die Nationalmannschaften den Schweizer Cup, um zu trainieren und ihre Vorbereitung auf die nächsten internationalen Anlässe zu verfeinern.

Die Coupe Suisse war auch eine Gelegenheit, unseren Pétanque-Sport über die Medien bekannt zu machen. Dies ist das Ergebnis der neuen Kommunikationsstrategie von Swiss Pétanque, welche vom Erfolg fast ein bisschen überrumpelt wurde. Das welsche Fernsehen



RTS und der Lokalsender La Télé waren am Samstag vor Ort, um Reportagen zu drehen, die in ihren verschiedenen Sendungen ausgestrahlt wurden: [Play RTS](#) und [latele.ch](#). Es ist auch möglich, die Sendung von [latele.ch](#), die am Donnerstag, dem 21. April 2022, live ausgestrahlt wurde, sowie den Artikel der Zeitung [24 heures](#), der am Freitag, dem 22. April 2022, vor der Coupe Suisse erschien, noch einmal anzusehen.

Der einzige Nachteil des Wochenendes war der Zugang zu der hervorragenden Infrastruktur, von der der Club de l'Yverdonnoise profitiert. Die Teilnehmer und vor allem das Publikum haben keine andere Wahl, als sehr weit zu fahren, um einen Parkplatz zu finden. Das ist eine enorme Bremse. Es handelt sich um einen wichtigen Mangel sowohl für die Organisatoren als auch für die Förderung des Pétanque-Sports. Warum sollte man einen so schönen Rahmen bauen und ihn dann aufgrund von Parkplatzproblemen nicht voll nutzen können?

Swiss Pétanque bedankt sich bei den Organisatoren, Partnern, Freiwilligen, Journalisten, Teilnehmern, Schiedsrichtern sowie bei der Jugend von Pomy, die die Buvette meisterhaft betrieben hat.

Die Resultate finden Sie hier: [Résultats](#).

Die Fotos hier: [Album #1](#) [Album #2](#) [Album #3](#)

Agenda

- 9 mai : Vorstandssitzung
- 12. bis 15. Mai: CMP2022 Weltmeisterschaften Multiple in Karlslunde, Dänemark
- Verschiedene Kantonale Meisterschaften
- [Calendrier Swiss Pétanque 2022](#)

Und sonst noch:

Um unsere Athleten zu unterstützen, die an den Multiple-Weltmeisterschaften, die vom 12. bis 15. Mai 2022 in Karlslunde in Dänemark stattfinden, im Tête à Tête, Doublette und Doublette Mixte antreten werden, bittet Swiss Pétanque die gesamte Gemeinschaft der Schweizer Pétanque-Spieler, diese toll anzufeuern. Bei dieser Gelegenheit wird Maïky Molinas seinen erworbenen Titel am 05. Mai 2019 in Almería in Spanien verteidigen.

Wenn der Mai an unsere Türen klopft, ist es an der Zeit, Terrasse, Grill und Sonnenschirm aufzubauen. Die Bouleplätze werden vorbereitet, die Einladungen verschickt und der Kühlschrank gefüllt. Das Programm ist angelaufen, jetzt müssen wir Sie nur noch mit schönen gemeinsamen Momenten verwöhnen.

Que la pétanque soit belle et avec vous !



Für den Vorstand

Jean-Denis Willemin
Präsident

Rossens, 02.05.2022

Viele Informationen finden Sie auch auf den Profilen [Facebook](#) | [Instagram](#) von Swiss Pétanque.

